

HUMEUR

Énigme...

Comment avoir 0 sur 20 à une épreuve orale d'allemand quand on a suivi un cursus bilingue depuis la maternelle, quand on a passé l'Abitur, puis le Staatsexamen 1 et 2 avec mention bien, puis qu'on a fait un an et demi de pratique dans une école allemande ? C'est un mystère. Mais cette mésaventure est arrivée à Mylène, une jeune fille de Brunstatt qui du coup a raté son examen de professeur des écoles voie langue régionale. Ce 0 sur 20 n'était pas une erreur de l'informatique. L'examineur qui l'a sanctionnée ainsi savait parfaitement qu'avec cette note il allait la faire échouer. Un geste sans état d'âme, pour lequel l'examineur n'a pas à se justifier et qui a bouleversé la vie de cette jeune fille.

D'autres étudiants ont déjà eu ce type de surprises en concours. Comme cette autre jeune fille, Marocaine donc de langue maternelle arabe, qui s'est vue attribuer un zéro à l'épreuve de langues... Les exemples ne manquent pas. Doit-on parler de mystère ou plus sérieusement d'une défaillance totale du système de recrutement et d'évaluation des compétences en France ?

Pour le même concours de professeur des écoles, en Allemagne, les étudiants sont jugés tout au long de l'année par des inspections régulières suivies d'entretiens sur les méthodes employées, la pédagogie, la didactique. D'autres écoles mettent en place des évaluations croisées pour juger de la valeur d'un étudiant. Pour éviter un face à face dévastateur, pour lequel l'étudiant sanctionné s'interrogera longuement sans jamais trouver de réponses.

F.Z.

BRUNSTATT Triathlon

L'homme de fer de Brunstatt

Tiré au sort par les organisateurs, un Brunstattois de 43 ans aura la chance de participer ce samedi au championnat du monde d'Ironman à Hawaï, une épreuve mythique pour tous les triathlètes.

L'Ironman ? Pour les triathlètes (et même les autres), c'est l'épreuve de tous les superlatifs : 3,8 km à la nage, 180 km à vélo, 42,195 km en courant... Est-ce bien raisonnable, quand on sait que les cadors de la discipline mettent environ huit heures pour boucler l'épreuve ? Bertrand Thinus, lui, s'estime heureux s'il parvient à franchir la ligne d'arrivée douze heures après s'être jeté à l'eau... Ce samedi 13 octobre il participera aux championnats du monde d'Ironman à Hawaï.

«Quand vous posez le vélo, vous êtes déjà bien fatigué et là c'est le marathon qui commence»

C'est sur l'archipel américain qu'est née la discipline, à la fin des années 70. Selon une légende savamment entretenue, c'est un pari fou entre milliardaires qui est à l'origine du premier Ironman, bouclé en environ onze heures. Depuis, l'épreuve est devenue une grosse machine qui attire nombre de triathlètes mais aussi de célébrités venues d'autres disciplines. « C'est un beau sport, mais il faut avoir de l'endurance et surtout du



Bertrand Thinus: un sportif complet invité ce samedi dans la cour des grands. DR

mental... On en a marre, on a mal partout : quand vous posez le vélo, vous êtes déjà bien fatigué et là c'est le marathon qui commence » résume Bertrand Thinus. Lui est venu au triathlon un peu par hasard : à la suite d'une tendinite, il avait dû re-

noncer un temps à la course en montagne. Il s'était alors mis au crawl, et avait acheté un vélo. Une fois guéri, en 2007, il s'est tout naturellement converti au triathlon... Pour participer à ces championnats du monde, le Lorrain, Brunstattois d'adoption, n'a

pas eu à se qualifier : il a été tiré au sort. Chaque année, les organisateurs de l'Ironman réservent ainsi cent places (dont les trois quarts pour des concurrents américains) à de purs amateurs, dont Bertrand Thinus fait partie. Ce dernier ne comptait d'ailleurs même pas

AU PROFIT DE DUNES D'ESPOIR

Engagé depuis plusieurs années au sein de l'association Dunes d'Espoir, qui permet à des enfants handicapés de participer à des épreuves sportives, Bertrand Thinus a décidé de profiter de son aventure pour récolter des fonds. Son objectif : rassembler pour l'association 2 260 €, soit dix euros par kilomètre qu'il parcourra durant l'Ironman. Pour attirer les donateurs, il a d'ailleurs créé un blog qu'il se promet d'alimenter quotidiennement. Un lien renvoie vers un site de dons. A découvrir sur triathlonespoir.canalblog.com...

Plus d'informations sur l'association sur [@ dunespoir.free.fr](http://dunespoir.free.fr)

disputer un Ironman cette année... Du coup, il s'est remis à l'entraînement : depuis avril, il s'entraîne une quinzaine d'heures par semaine, en plus de son travail de directeur marketing dans une entreprise bâloise... Mais une fois à Hawaï, il compte quand même relâcher un peu la pression : « Les pros vont passer leur temps à s'entraîner, moi, je vais quand même faire un peu de tourisme ». Il s'est envoyé avant-hier pour l'archipel, et reviendra ce dimanche, le lendemain de l'épreuve. Et en bon amateur, il louera son vélo sur place... ■

MULHOUSE Journées d'octobre Le croquant de Noël

Le premier prix du meilleur bredele a été attribué à... Annick Banzet. Le croquant de Noël de la Pfästattoise a gagné à l'unanimité des six membres du jury.

LA CORPORATION des boulangers-pâtisseries du sud Alsace — en partenariat avec la Ville et le Parc Expo de Mulhouse — vient d'organiser le 2^e concours du meilleur bredele de Noël. Avec, en ligne de mire, sa commercialisation dans toutes les boulangeries-pâtisseries partenaires ainsi qu'au marché de Noël de Mulhouse. « Quelques recettes étaient dignes d'un grand chef. Parfois cela s'est joué à quelques épices seulement, surtout que le dosage de la ménagère est souvent assez approximatif », confiait Jean-Claude Illis, président du jury, quelques minutes avant l'annonce du verdict. Et Jérémie Janin, un autre membre de la corporation,

de renchérir : « Sur les 68 recettes de participants, on a vraiment eu une diversité importante, cela faisait plaisir à voir... et à goûter. » En conclusion, Rémy Utzinger a dévoilé que « le bredele gagnant répondait vraiment à toutes nos exigences de goût, de facilité d'exécution et de coût de fabrication peu élevé. » Pour décrire son petit gâteau, Annick Banzet dit qu'il a été conçu « dans l'esprit de Noël avec du croquant. » Sa famille et ses amis l'ont goûté au cours de l'été, ce qui a permis à Annick Banzet d'améliorer quelques points de détails. Offrir des bredeles, c'est vraiment un don du cœur », estime-t-elle. Les deux prix suivants ont été remis, l'un, à Pascale Sizere de Burnhaupt-les-Bas pour son macaron aux dattes et aux noix, l'autre à Geneviève Kaczmar de Thann pour ses croquettes aux noix revisitées. J.N.



Au centre (en bleu), la gagnante Annick Banzet, entourée des deux autres lauréates et des membres du jury. PHOTO DNA

PARC DES COLLINES Inauguration de Chronopost

Un souffle d'optimisme

Chronopost est désormais opérationnel au parc des collines. Et dans quelques semaines, c'est l'ONF qui va s'installer dans ses nouveaux locaux. « Ce parc est un véritable atout d'attractivité du territoire », commente Olivier Becht, vice-président de m2A.

UN COUPER DE RUBAN, un buffet avec l'ensemble du personnel et des annonces de croissance d'activité à deux chiffres... Une telle cérémonie n'est plus très ordinaire par les temps qui courent. Elle a eu lieu pourtant au parc des collines, pour l'inauguration de la nouvelle agence Chronopost. Une agence qui emploie 34 salariés sur ce site et a des ambitions de développement sur tout l'Est de la France, ainsi que vers la Suisse et l'Allemagne.

Une croissance de trafic de 24% Pour assurer ce développement, Chronopost a quitté Wittelsheim pour retrouver une situation idéale en termes d'infrastructure, à proximité de l'autoroute A36. Puis s'est agrandie pour occuper maintenant plus de 11 000 m². Et a conservé une possibilité d'extension de 600m² pour absorber sereinement les pics de croissance. La mise en place de cette nou-



Le couper de ruban inaugural. PHOTO DNA - FZ

velle agence a nécessité un investissement de 2,3 millions d'euros pour la construction du bâtiment, la mise en place du nouvel outil de mécanisation et la sécurisation des locaux. L'agence prévoit une croissance de trafic de 24 % entre 2011 et 2012, en renforçant sa présence sur des secteurs tels que l'automotive, l'informatique et la santé. Cette présentation faite par Bernard Stilz, chef de l'agence de Didenheim, apporte un souffle d'optimisme et c'est ainsi qu'Olivier Becht l'a ressenti : « Le développement de cette entreprise

est un message de confiance et c'est un élément essentiel alors que la France est un des pays les plus dépressifs du monde. Nous avons besoin d'entreprises qui ont envie de se développer sur le territoire de m2A. C'est aussi un message de confiance pour les clients et l'ensemble du tissu économique de la région ». Le maire de Didenheim, Jean-Denis Bauer, s'est réjoui lui aussi de voir que cette zone du parc des collines se développe, avec notamment l'installation prochaine des services de l'Office National des Forêts. ■ F.Z.

LECHIFFRE

14 500

C'est le nombre de colis qui sont quotidiennement traités par cette nouvelle agence Chronopost. Parmi ces colis, 9 200 sont réalisés sur les départements du 67 et du 68. Cela représente 83 tournées au total. Par ailleurs, l'agence est connectée avec les hubs Chronopost de Chilly-Mazarin et Roissy.